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Instrucciones 
Usted va a oír cuatro textos. Oirá cada uno de ellos dos veces. Al final de la 
segunda audición, dispondrá de tiempo para contestar a las preguntas que se le 
formulen.  Marque la opción correcta en la Hoja de Respuestas Número 3.  
 
 

Texto 1 
 
3 segundos 

A continuación escuchará una noticia sobre las piñas costarricenses. 

3 segundos 

¿Sabía usted que Costa Rica es el exportador número uno de piña en el 
mundo? 
Los que sí lo saben son los más de ocho mil turistas extranjeros que, en lo que 
va de año, hicieron el tour de la piña en la finca Corsicana, situada en las 
inmediaciones del pueblo llamado La Virgen de Sarapiquí, la mejor zona de 
Costa Rica para producir la que en el siglo XIX era conocida como la fruta de los 
reyes. 

En La virgen de Sarapiquí usted puede viajar en microbús en medio de 
las plantaciones para conocer todo acerca de esta deliciosa fruta. 
Durante el trayecto, mientras se ve cómo se cosecha, los guías explican sus 
bondades: favorece la digestión, es antioxidante, diurética, y sobre todo muy 
sabrosa. 

Más de 400 personas de la comunidad trabajan en Corsicana, finca que 
data de 1991. Actualmente el 95% de los que la visitan son extranjeros que 
pagan 20 dólares por la visita guiada. Se espera que cada vez más 
costarricenses vayan a conocer cómo se cultiva el segundo producto de 
exportación del país después del banano. Por eso se cobra a los ticos solo 5 
dólares por el tour de la piña, que no podría terminar sin un cóctel del que 
todos hemos escuchado hablar alguna vez, pero que en esta ocasión no se sirve 
en un vaso común, ¡sino en una piña! 

De las 1500 hectáreas con que cuenta la finca Corsicana, más de 200 se 
destinan a la protección de los afluentes y ríos que la cruzan y del bosque que 
ya estaba allí. 

Conviene saber que esta finca vende 8 millones y medio de piñas frescas 
cada año a Estados Unidos y Europa. Pero aquí nada se desperdicia, porque las 
piñas que son rechazadas en el empaque se convierten en jugos concentrados y 
las coronas se aprovechan en el cultivo de piñas ornamentales. El 40 % de la 
plantación es orgánica y se espera que lo sea en un 100 % en 2008. El 70 % de 
la cosecha se exporta y el 20 % restante se confita en la planta "El Ángel", para 
convertirse en unos apetitosos y muy famosos dulces. 
 
3 segundos 
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Texto 1 

 
3 segundos 

A continuación escuchará una noticia sobre las piñas costarricenses. 

3 segundos 
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Costa Rica para producir la que en el siglo XIX era conocida como la fruta de los 
reyes. 
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las plantaciones para conocer todo acerca de esta deliciosa fruta. 
Durante el trayecto, mientras se ve cómo se cosecha, los guías explican sus 
bondades: favorece la digestión, es antioxidante, diurética, y sobre todo muy 
sabrosa. 

Más de 400 personas de la comunidad trabajan en Corsicana, finca que 
data de 1991. Actualmente el 95% de los que la visitan son extranjeros que 
pagan 20 dólares por la visita guiada. Se espera que cada vez más 
costarricenses vayan a conocer cómo se cultiva el segundo producto de 
exportación del país después del banano. Por eso se cobra a los ticos solo 5 
dólares por el tour de la piña, que no podría terminar sin un cóctel del que 
todos hemos escuchado hablar alguna vez, pero que en esta ocasión no se sirve 
en un vaso común, ¡sino en una piña! 

De las 1500 hectáreas con que cuenta la finca Corsicana, más de 200 se 
destinan a la protección de los afluentes y ríos que la cruzan y del bosque que 
ya estaba allí. 

Conviene saber que esta finca vende 8 millones y medio de piñas frescas 
cada año a Estados Unidos y Europa. Pero aquí nada se desperdicia, porque las 
piñas que son rechazadas en el empaque se convierten en jugos concentrados y 
las coronas se aprovechan en el cultivo de piñas ornamentales. El 40 % de la 
plantación es orgánica y se espera que lo sea en un 100 % en 2008. El 70 % de 
la cosecha se exporta y el 20 % restante se confita en la planta "El Ángel", para 
convertirse en unos apetitosos y muy famosos dulces. 

 
3 segundos 

Conteste a las preguntas correspondientes al texto número 1. 

120 segundos 
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Texto 2 
 
3 segundos 

A continuación escuchará una previsión meteorológica. 

3 segundos 

 
El servicio meteorológico nacional advirtió que mañana podría ser el día 

más frío del año en Buenos Aires, con una mínima de un grado bajo cero. 
Expertos en meteorología pronosticaron que este miércoles se hará sentir con 
mayor fuerza el frío polar que se cierne sobre Argentina, y que además se prevé 
que su influencia persistirá por lo menos hasta el miércoles, determinando 
condiciones de tiempo muy frío en todo el país. 

La localidad de Paso de los Indios, en la sureña provincia de Chubut, fue 
hoy el punto de Argentina más gélido, con 16,4 grados Celsius bajo cero de 
temperatura. 

En la capital de Argentina la mínima fue ayer de 1, 3 grados Celsius y 
para hoy se prevé tiempo helado, con una mínima de un grado bajo cero y de 
tres grados bajo cero para los alrededores de Buenos Aires. 

Por las condiciones térmicas extremas, algunas personas mayores han 
sido internadas en hospitales para prevenir complicaciones en lugares sureños, 
como la localidad de Maquinchao en Río Negro, donde se registró una mínima 
de 16 grados Celsius bajo cero. 

Por la ola de frío, que también provocó nevadas en varios puntos del 
país, varias escuelas decidieron cerrar sus puertas por problemas de 
comunicación para la llegada de sus estudiantes. En tanto, el alto consumo de 
electricidad puso al sistema energético argentino casi al límite de su capacidad. 

El servicio meteorológico nacional informó también de que, a partir del 
próximo fin de semana, las temperaturas se irán suavizando, ya que entrará 
una masa de aire no tan fría como hasta ahora y esto hará que el termómetro 
suba algunos grados. 
 
3 segundos 
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Texto 2 

 
3 segundos 

A continuación escuchará una previsión meteorológica. 

3 segundos 
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que su influencia persistirá por lo menos hasta el miércoles, determinando 
condiciones de tiempo muy frío en todo el país. 

La localidad de Paso de los Indios, en la sureña provincia de Chubut, fue 
hoy el punto de Argentina más gélido, con 16,4 grados Celsius bajo cero de 
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de 16 grados Celsius bajo cero. 

Por la ola de frío, que también provocó nevadas en varios puntos del 
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3 segundos 

Conteste a las preguntas correspondientes al texto número 2. 

120 segundos 
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Texto 3 

 
3 segundos 

A continuación escuchará una entrevista con el autor de un libro. 

3 segundos 

 
P: ¿Qué sería de la vida si no nos riéramos, no les parece? La risa nos distrae, 
nos libera, nos oxigena... Hoy tenemos con nosotros a Mario Gelet, autor de un 
libro sobre las bondades de la risa. Mario, ¿de cuántas cosas nos salva la risa? 
R: De muchas. Yo recuerdo, en la época de la adolescencia, el que no era guapo 
¿qué tenía que hacer? Ser simpático, ¿no? La risa nos lleva incluso a romper 
dinámicas de relación negativas; además, se sabe de los efectos terapéuticos 
que tiene la risa. 
P: El libro se titula, La salud de la risa. Ese título responde ¿a qué 
exactamente? 
R: Responde al hecho de que, al reír, te quedas, digamos, “en blanco” algunos 
segundos, lo cual favorece el bienestar general, y por otro lado es un 
analgésico, bueno para la digestión, en fin... 
P: ¿Para la digestión? 
R: Sí, sí, por eso los cómicos, en la antigüedad, siempre actuaban después de 
las comidas o en los entremeses. 
P: ¿Reímos todos igual? 
R: Un estudioso suizo llegó a la conclusión de que hay unas 14 maneras de reír 
diferentes: algunas patológicas, otras son risas para dentro… Éstas, por 
ejemplo, parece que son más propias de gente reservada y desconfiada, etc. 
Vamos, que cada uno se ríe según su carácter.  
P: Y, ¿hay quien no ríe? 
R: Sí, hay gente que te dice que, por diferentes circunstancias de educación, 
infancia dura o demasiado estricta, situaciones de burlas ajenas cuando niño y 
otras, no se ríe apenas, y eso desde luego es grave. 
P: ¿Hay que tener sentido del humor para reírse o no necesariamente? 
R: Justamente la gente que más sentido del humor suele tener es gente muy 
seria, acuérdate del humorista Eugenio. Es lo que se llama la paradoja del 
payaso, pero eso sí, creo que el sentido del humor se puede cultivar. 
P: ¿Hay algún tipo de personas que se rían más que otras? 
R: Sin duda, más las mujeres que los hombres; aparte de eso, no creo que se 
pueda decir mucho más. 
P: Pues, muchas gracias, Mario, espero que se nos contagien a todos las ganas 
de reír mucho y bien. 
 
3 segundos 
 
 
 



NIVEL SUPERIOR 
TRANSCRIPCIÓN 

 7

 
Texto 3 
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exactamente? 
R: Responde al hecho de que, al reír, te quedas, digamos, “en blanco” algunos 
segundos, lo cual favorece el bienestar general, y por otro lado es un 
analgésico, bueno para la digestión, en fin... 
P: ¿Para la digestión? 
R: Sí, sí, por eso los cómicos, en la antigüedad, siempre actuaban después de 
las comidas o en los entremeses. 
P: ¿Reímos todos igual? 
R: Un estudioso suizo llegó a la conclusión de que hay unas 14 maneras de reír 
diferentes: algunas patológicas, otras son risas para dentro… Éstas, por 
ejemplo, parece que son más propias de gente reservada y desconfiada, etc. 
Vamos, que cada uno se ríe según su carácter.  
P: Y, ¿hay quien no ríe? 
R: Sí, hay gente que te dice que, por diferentes circunstancias de educación, 
infancia dura o demasiado estricta, situaciones de burlas ajenas cuando niño y 
otras, no se ríe apenas, y eso desde luego es grave. 
P: ¿Hay que tener sentido del humor para reírse o no necesariamente? 
R: Justamente la gente que más sentido del humor suele tener es gente muy 
seria, acuérdate del humorista Eugenio. Es lo que se llama la paradoja del 
payaso, pero eso sí, creo que el sentido del humor se puede cultivar. 
P: ¿Hay algún tipo de personas que se rían más que otras? 
R: Sin duda, más las mujeres que los hombres; aparte de eso, no creo que se 
pueda decir mucho más. 
P: Pues, muchas gracias, Mario, espero que se nos contagien a todos las ganas 
de reír mucho y bien. 
 
3 segundos 

Conteste a las preguntas correspondientes al texto número 3. 

120 segundos 
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Texto 4 
 
3 segundos 

A continuación escuchará una opinión sobre la radio. 

3 segundos 

 
Ya que nadie lo hace demasiado bien o de manera permanente, 

permítanme hablar, no de mí, sino de la radio. Lo hago porque una vez más los 
medios se permiten chapotear en la locura televisiva. Y creo que la ocasión es 
propicia para parar un poco la mano y desde la radio hablar de la radio, ya que 
nadie la defiende. 

Es verdad que una parte bastante decisiva de la responsabilidad de lo 
que sucede es de la propia radio, y como está enferma, no  se enorgullece de sí 
misma, vive una vida de parásito llena de envidia y competencia de la televisión. 

Ustedes no me van a dejar mentir: la televisión jamás habla de la radio. 
Hay una especie de endogamia, la televisión vive para la televisión, satisface 
sus deseos y genera programas que hablan de ella, de los errores, de los 
bochornos, etc. 

En tanto, ¿qué hace la radio? La radio confirma y ratifica esa baja 
autoestima con una dependencia atroz. Recorran ustedes el dial y verán con 
qué frecuencia el motivo central del análisis es lo que pasó anoche en tal o cual 
canal de televisión. 

Es habitual en materia de trabajos periodísticos que se pregunte al 
periodista, al actor o al locutor: “¿Vas a hacer televisión?”. Todo lo que uno 
hace a través de este pequeño aparato es percibido como una suerte de 
zafarrancho, como algo minusvalorado. La consagración definitiva es la 
pantalla catódica. 

Sin embargo, los instrumentos más serios de investigación de mercado 
ratifican que en materia de credibilidad social la radio no tiene rivales. 
Pregunten ustedes por la calle: ¿cuánto se le cree a la televisión?, ¿cuánto a los 
medios gráficos?, ¿cuánto a la radio? y verán que la radio gana 
sistemáticamente. 

La radio podría y debería hacer mucho por revalidar su autoestima, 
reclamando respeto y fuerza económica.  

En una semana tan televisiva a mí me da un gran orgullo decir esto a 
través de un micrófono de radio. 
 
3 segundos 
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pantalla catódica. 
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ratifican que en materia de credibilidad social la radio no tiene rivales. 
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través de un micrófono de radio. 

 
3 segundos 

Conteste a las preguntas correspondientes al texto número 4. 

120 segundos 

La prueba ha terminado. 
 


